

第4回 丘珠空港周辺地域連絡協議会 概要

■協議会概要

日時： 令和6年（2024年）7月31日（水）10時00分～11時15分

場所： TKP ガーデンシティ PREMIUM 札幌大通 カンファレンスルーム 6D

参加者： ○空港周辺の連合町内会関係者 計20名（篠路茨戸、屯田、太平百合が原、
拓北・あいの里、栄西、栄東、伏古本町、丘珠、札苗、東雁来、中沼）

○北星学園大学経済学部 鈴木克典教授

○札幌市まちづくり政策局空港活用推進室 職員（事務局）

内容： 「札幌丘珠空港と周辺地域の共生に関する基本構想」について意見交換を実施

資料： [別紙のとおり](#)

■議事概要

<要点>

- ・基本構想については、名称を含め、今回の素案をベースに策定を進める形で良い。
- ・構想がまとまった後は、個別の取組ごとに議論することも検討して欲しい。
- ➔本日の協議会の意見や地域ワークショップの意見等を踏まえて構想を精査し、10月予定の第5回協議会で構想の案を提示。構想策定後の進め方についても検討する。

<主な意見（連合町内会関係者）>

○環境への配慮について

- ・騒音調査についてもっと情報発信すべき。
- ・町内の会館は防音設備もエアコンも無く、夏は窓を開けるため、航空機が離着陸する際は音の影響で会議を中断せざるを得ない。将来的に便数が増えると、果たして我慢できるか。とはいえ空港がある以上、騒音を無くすことはできないので、周辺住民が「自分たちの空港だ」という意識を持てるような取組を進めてもらえれば。

○空港ターミナルビルについて

- ・石狩市を拠点としている札幌市消防局の航空隊を丘珠空港に移し、防災機能の強化を図るべき。
- ・丘珠地区は南側にスーパーマーケットが無いので、空港ビルで日常的な買い物ができるようにするとありがたい。ぜひ検討して欲しい。
- ・空港ビルの拡張は重要。札幌らしい魅力あるものにして欲しい。
- ・就航地の特産品を空港ビルで買えるようになると良い。

○緑地機能の維持・向上について

- ・丘珠空港緑地については、航空機の飛行音を間近で感じられることを売りにはどうか。発想の転換を。

○空港周辺の産業振興・機能集積について

- ・丘珠地区は空港ができてから開発が進んでおらず、地域はそれに耐えてきた。延伸を機に周辺の土地の利活用や企業立地の後押しについて検討して欲しい。

- ・空港周辺への企業誘致により雇用を生み出し、若い世代が市内に留まるようになると良い。
- ・つどーむやモエレ沼公園等を巻き込んで賑わいを作って欲しい。

○交通アクセスの改善について

- ・将来的に空港や周辺の整備が進むと、丘珠空港通が2車線では足りなくなるかも知れない。道路整備についても動向を注視していきたい。
- ・栄町駅と空港間の臨時バスの取組は評価できる。また、2月に栄町駅に設置され空港バス乗り場までの案内看板も分かり易くて良い。
- ・駐車場の混雑対策として、つどーむの駐車場を活用できないか。
 - ➔夏場はイベントが多く空いている日が少ない状況。つどーむを所管する市スポーツ部と引き続き協議していく。
- ・丘珠空港通と国道275号の交差点付近の混雑を解消して欲しい。
- ・空港への交通の便が良くなると良い。
- ・遠方の臨時駐車場も良いが、将来的には歩いて空港まで行ける距離に駐車場を整備して欲しい。

○全体を通して

- ・今後は若い世代の意見を取り入れていくことも必要
- ・構想がまとまった後は、個別の取組ごとに議論した方が意見も出やすく、話が進みやすくなるように思う。今後の進め方についても検討して欲しい
- ・老朽化に伴う丘珠駐屯地の更新計画があると聞いていたが、仮に駐屯地が移転するとなると構想への影響も大きい。駐屯地の移転については不安と期待がある。
 - ➔防衛省とは随時情報を共有しており、手戻りの無いよう進めていく。
- ・就航先や交流人口が増えるといった、滑走路延伸後のイメージをもっと情報発信すべき。
- ・「空港が近くにあって良かった」と感じられる空港を目指して取組を進めて欲しい。地元の農産物の販売等があると良い。
- ・テーマを絞って議論していくのが良いと思う。少しずつでも構想が具体化されていくことを望む。
- ・基本構想については、今回の素案をベースに進める形で良い。

<主な意見（北星学園大学 鈴木教授）>

- ・ユニバーサルデザインは全ての人を対象であり、周辺環境や駐車場も含め、使いやすい空港になることが重要。
- ・ドイツのフライブルグ（ヴォーバン地区）では、連携先の農家による定期的なマルシェが地域の活性化に繋がっている。丘珠空港にそのまま当てはめられる訳ではないが、就航地と連携した特産品の販売等により賑わいを生み出していけると良い。
- ・地域の意見を踏まえて作られた素晴らしい構想だと思う。構想の具現化に向けた取組について、今後も微力ながら協力させていただく。

－以上－